

Pressemitteilung

Katarina Knoch
Thomas Knoch
Celine Wirtz
Pressesprecher

Brucknerweg 11
53359 Rheinbach

☎ 0170 / 10 98 040
📠 02226 / 90 96 31

pressesprecher@feuerwehr-rheinbach.de

19. April 2022

Der nächste Schritt auf dem Weg zur „fertigen“ Feuerwehreinsatzkraft

Nach zwei Wochen mit insgesamt 36 Stunden Unterricht wurde das diesjährige Modul 2 der Grundausbildung bei der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Rheinbach beendet. Elf stolze Teilnehmer:innen konnten ihre Urkunden in Empfang nehmen.

Es geht weiter mit der Ausbildung: nachdem die Grundausbildung bei der Feuerwehr Rheinbach aufgrund der Corona-Pandemie ausgesetzt war, endete nun am 01.04.2022 das Modul 2, welches Bestandteil der Feuerwehrgrundausbildung ist. Ursprünglich sollte das Modul schon zu Jahresanfang durchgeführt werden, konnte aber pandemiebedingt erst am 17.03. starten.

Das Modul 2 steht unter dem Oberthema „Fahrzeug- und Gerätekunde“. Die Teilnehmenden, sowohl Nachwuchs aus der Jugendfeuerwehr, wie auch wieder eine große Anzahl sogenannter „Quereinsteiger“, haben den Umgang mit verschiedenen Gerätschaften erlernt. Nach dem sehr theorielastigen Modul 1 (Grundlagen) freuten sich die Nachwuchs-Einsatzkräfte über die großen Praxisanteile in den 36 Unterrichtsstunden. So wurde der Umgang mit tragbaren Leitern sowie deren Handhabung bei der Feuerwehr geübt und auch das Thema „Retten und Selbstretten“ stand auf dem Stundenplan. Ein Highlight während des Moduls war es, den 30 Meter langen Leiterpark der Drehleiter hochzuklettern. Dabei wurden die Teilnehmer:innen mit einem Klettergurt der Absturzsicherung zusätzlich gesichert. Aber nicht nur Muskelkraft, sondern auch Geschick war im Umgang mit der Drehleiter gefragt: nach einer Einweisung in die Korbsteuerung wurde ein Fenster der Feuerwache mit dem Korb der Drehleiter angesteuert, um eine „verletzte“ Person mittels Schleifkorbtrage zu retten.

Ganz ohne Theorie geht es dann aber auch in Modul 2 nicht: in der theoretischen Prüfung wurden unter anderem auch Fahrzeuggruppen und -beladungen sowie die Rettungshöhen der einzelnen Leitern abgefragt.

Nach der abschließenden praktischen Prüfung konnten elf Teilnehmer:innen ihre Urkunde für das Bestehen des Moduls 2 in Empfang nehmen.

Durch das Modul 2 wurde ein weiterer Grundstein in der Feuerwehr-Grundausbildung gelegt,

worauf dann die Module 3 (Brandbekämpfung) und 4 (Technische Hilfeleistung) weiter aufbauen.

Und weiter geht es schon bald: das Modul 3 startet nach den Osterferien.

Habt auch ihr Lust euch ehrenamtlich einzubringen und traut euch den „Job“ als Feuerwehrmann oder Feuerwehrfrau zu? Dann meldet euch doch einfach per E-Mail unter info@feuerwehr-rheinbach.de oder über Instagram, Facebook oder Twitter bei der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Rheinbach.

*Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne unter 0170 / 10 98 040
oder pressesprecher@feuerwehr-rheinbach.de zur Verfügung!*